

## El Guadalete.

### HIGIENE.

#### A PIE.

El hombre no muere; se mata. Nunca esta máxima tuvo una confirmación más cruel que en la sociedad de nuestro tiempo, en esta sociedad que parece, ora asfixiada bajo mil atavíos constrictores, ora amenazada por la adulteración de los artículos de consumo, y corroida, aparte de esto, por todos los vicios y afecciones procedentes de la más absoluta inercia muscular.

Séneca recomendó, aterrado por el desfallecimiento físico y moral del pueblo romano, que se importara de Grecia el culto de la fuerza y de la destreza corporales, que realizó, por espacio de algunos siglos, el tipo más acabado de una nación fuerte, activa y sana. Pero vinieron los triunfos, las espoliaciones riquísimas y con ellos las comodidades enervantes y las costumbres refinadas que empiezan por embotar el instinto de la propia conservación y acaban por un completo aniquilamiento de todas las energías orgánicas.

De igual manera que en el Bajo Imperio, tampoco el hombre se muere hoy; se mata; desbarata su salud, su fuerza y su alegría de muchos años, á trueque del placer de un día. Y es esto un suicidio tan criminal como disparar contra el propio pecho, con la circunstancia agravante de una larga premeditación, de una muerte lenta y dolorosa, de una temeridad estulta al desoír los consejos que estorban los pasos de su desatino.

Entrégase con asombrosa inconsciencia en manos de la industria, que le explota cada día con nuevos medios, enviándolo en necesidades de su exclusiva invención y estimulando su amor propio para unas superfluidades tan perjudiciales á la salud como al bolsillo, que van arraigando en nuestras costumbres como un fuero de manifestaciones de buen gusto y de características de distinción social.

Engañanle los ojos y el paladar para acabar con su estómago; hermoséanle los trajes para ocultar sus defectos y originarle otros; lisonjéanle todas las vanidades para esclavizar su espíritu y pervertirle; no hay apetito sensual que no le satisfagan á costa del mantenimiento regular de las funciones del cerebro y de la economía orgánica.

El propio movimiento, el propio ejercicio, en que podríamos encontrar aun como una compensación reparadora de todas estas causas de afeminación y agotamiento, cae en las garras insaciables de la industria.

No bastan las profesiones sedentarias, los hábitos adquiridos en las escuelas y las tendencias favorecidas por las condiciones particulares de las grandes aglomeraciones urbanas para estorbarnos los movimientos á que están notoriamente conformados nuestros miembros y de cu-

ya combinación admirable dependen todos los fenómenos de la vida de una manera especial.

La industria del viaje nos asalta en todas las esquinas; nos quita nuestros movimientos y entorpece nuestras miradas. Coche al salir de casa, coche al volver, cache para el más corto trayecto. Donde quiera que nos encontremos, allí lo sentimos rodar, atrayente, tentador, irresistible. Y esto mismo despierta en nosotros la sensación imaginaria de la fatiga, nos hurga en los oídos como una risotada de burla para nuestro pedestrianismo plebeyo.

Aunque no nos sintamos cansados, ni dejemos de encontrarnos bien, parécenos mal no subir. Ya nadie va á pie, sino por pobreza ó mezquindad. Y subimos al coche muchas veces en circunstancias más irritantes de lesa naturaleza que si entráramos en un café por un declivito de alcohol ó en un estanco por algunos centigramos de nicotina.

Tanta vigilancia, tanta inspección rigurosa de los alimentos, tantas prescripciones sobre intereses sanitarios, y la decadencia y la mortalidad son mayores cada vez. Si el mal estuviese solamente en los focos, que vemos atacar todos los días á peso de oro, de retórica y de desinfectantes ciertamente notaríamos una diferencia en mejoría que nadie puede notar hoy.

Nunca vemos celebrar una conferencia sobre higiene popular en un cubículo oscuro y sofocado, repleto de oyentes, en una atmósfera horrible de ácido carbónico que no nos venga á las mientes el caso de los antiguos filósofos, discutiendo y adocinando mientras pasaban por los campos y los jardines, debajo de los árboles.

Bien sabemos que caemos en un anacronismo digno de anatema, pero la historia es la historia. La longevidad de nuestros abuelos se explica ante todo por su vida nómada; cómoda de la gente del campo, hoy en día, por su actividad muscular. Y adviértase que no nos referimos, como ejemplo, al cavador, al leñador ó á otro individuo cualquiera con una especialidad de ejercicio; hablamos de la gente del campo en general, por sus continuos cambios de lugar y sus caminatas á pie.

El andar interesa á todos los órganos de la nutrición y la respiración. Activa en funcionamiento, los desenvuelve y vigoriza. Hasta el cerebro, por el concurso del oído y de la vista; se deleita y fortifica con la variedad de sonidos y de cuadros que se nos presentan á medida que avanzamos. Es el ejercicio muscular más completo y de más fácil ejecución.

Es la mejor de las gimnásticas, así como la inercia corporal es la primera causa de nuestras perturbaciones orgánicas. Todos los grandes caminantes mueren macrobios, y también viven mucho cuanto contraponen habitualmente las marchas á las ocupaciones sedentarias del bufete.

Catón ejercía la abogacía á los 86 años como si estuviese en la plenitud de la vi-

da; Humboldt escribió su *Cosmos* á los 89; en la misma edad moría San Jerónimo, autor de la *Vulgata*.

Serían interminables las citas de este linaje, recogidas en la historia antigua y en la moderna, de las cuales concluiríamos también la grande influencia del ejercicio en el perfeccionamiento de las sensaciones, en el aumento de la percepción y de la fuerza imaginativa.

Muchos escritores han pensado y elaborado sus obras andando, siendo de ello conocidos ejemplos Cicerón y Plinio.

Rousseau afirmaba que no podía pensar estando sentado, y que para poner en acción su espíritu era menester que pusiese antes en acción su cuerpo.

Es necesario reaccionar de todas maneras y por toda clase de consideraciones contra el constante abuso que hacemos de los vehículos de toda suerte. Aprovechémoslos tan sólo en ocasiones de prisa ó cuando sea preciso evitar un exceso de camino.

El andar en carruajes ofrece más inconveniente que ventajas. La conservación de una misma actitud cansa y se convierte en peligrosamente viciosa; el seducimiento, lejos de corresponder á un ejercicio muscular, consume cierta cantidad de energía, provoca dolores de cabeza y del abdomen, y la inactividad de los órganos locomotores se revela por iguales consecuencias que si los levantáramos de la silla.

Los carruajes henchidos de pasajeros se hacen moféticos; de su ventilación energética, cuando andan rápidamente, resultan neuralgias, dolores de oídos y otras molestias ocasionadas por las corrientes de aire.

Si pudiésemos indagar con certeza la causa inicial de gran número de nuestros achaques, veríamos con sorpresa de mucha gente que anda por las boticas en busca de salud y por los gimnasios en busca de fuerzas, que se originan en la estancación física en que habitualmente vivimos, ya en el taburete del escritorio, ya en el banco del coche, y que aún desde este punto de vista, los mayores males se contraen invariablemente en medio de las comodidades y deleites que más nos satisfacen.

DOCTOR.

## LAS PALABRAS

No sé quién ha dicho que el hombre es naturalmente malo. Grande picardía por cierto! Nunca hemos pensado nosotros así: el hombre es un infeliz, por más que digan; un poco fiero, algo travieso, eso sí; pero en cuanto á lo demás, si ha de juzgarse de la índole del animal por los signos exteriores, si de los resultados ha de deducirse alguna consecuencia; quisiera yo que Aristóteles y Plinio, Buffon y Valmont de Bornaré me dijese qué animal, por animal que sea, habla y escucha. He aquí precisamente la razón de la superioridad del hombre, me dirá un naturalista; y he aquí precisamente la de

su inferioridad, según pienso yo, quetengo más de natural que de naturalista. Presente á un león devorado del hambre (cualidad única en que puede compararse el hombre al león), preséntele usted un carnero, y verá usted precipitarse á la fiera sobre la inocente presa, con aquella oportunidad, aquella fuerza, aquella seguridad que requiere una necesidad positiva que está por satisfacer.

Preséntele usted al lado un artículo de un periódico, el más lindamente escrito y redactado, háblele usted de felicidad, de orden, de bienestar, y apártese usted algún tanto, no sea que si lo entiende le pruebe su gana que su única felicidad consiste en comérselo á usted. El tigre necesita devorar al gamo; pero seguramente que el gamo no espera á oír sus razones. Todo es positivo y racional en el animal privado de la razón. La hembra no engaña al macho, y viceversa, porque, como no hablan se entienden. El fuerte no engaña al débil por la misma razón; á la simple vista huye el segundo de primero, y este es el orden, el único orden posible.

Désele el uso de la palabra: en primer lugar necesitarán una academia para que se atribuya el derecho de decirles que tal ó cual vocablo no debe significar lo que ellos quieren, sino cualquiera otra cosa; necesitarán sabios, por consiguiente, que se ocupen toda una larga vida en hablar de cómo se ha de hablar; necesitarán escritores que hagan macitos de papeles enconadernados que llamarán libros, para decir sus opiniones á los demás, á quienes creen que importa; el león más fuerte subirá á un árbol y convencerá á la más débil alimaña de que no ha sido criada para ir y venir á su albedrío, sino para obedecerle á él, y no será lo peor que el león lo diga, sino que lo crea la alimaña. Pondrán nombre á las cosas, y llamarán á una *roba*, á otra *mentira*, á otra *asesinato*, conseguirán, no evitarlas, sino llenar de delinquentes los bosques. Crearán la vanidad y el amor propio; el noble bruto que dormía tranquilamente las veinticuatro horas del día se desvelará ante la fantasma de una distinción, y al hermano á quien solo mataba para comer, matarále después por una cinta blanca ó encarnada.

Deles usted, en fin, el uso de la palabra, y mentirán: la hembra al macho por amor; el grande al chico por ambición; el igual al igual por rivalidad; el pobre al rico por miedo y por envidia; querrán gobierno como cosa indispensable, y en la clase de él estarán de acuerdo; vive Dios! estos se dejarán degollar porque los mande uno solo, afición que nunca he podido entender; aquellos querrán mandar á uno solo, lo cual no me parece gran triunfo; aquí querrán mandar todos, lo cual ya entiendo perfectamente; allí serán los animales nobles de alta cuna, quiera decir.. (ó mejor no sé lo quiere decir) los que manden á los de baja cuna allá no habrá diferencia de cunas.. ¡Qué confusión! ¡Qué laberinto! Laberinto que prueba que en el mundo existe una verdad, una cosa positiva que es la única justa y buena; que esa la reconocen todos y convienen en ella; de eso proviene no haber diferencias.

En conclusión, los animales, como no tienen el uso de la razón ni de la palabra, no necesitan que les diga un orador cómo han de ser felices, ni pueden engañar

ni ser engañados; no creen ni son creídos.

El hombre por el contrario: el hombre habla y escucha, el hombre cree, y no así como quiera, sino que cree todo. ¡Qué indole! El hombre cree en la mujer, cree en la opinión, cree en la felicidad.... ¡Qué sé yo en lo que cree el hombre! Hasta en la verdad cree.—Dígame usted que tiene talento.—¡Ciertol! exclama en su interior.—Dígame usted que es el primer sér del Universo.—*Seguro*—contesta.—Dígame usted que le quiere.—*Gracias*, responde de buena fe.—¿Quiere usted llevarle á la muerte? Trueque usted la palabra y dígame: *Te llevo á la gloria*; irá.—¿Quiere usted mandarle? Dígame usted sencillamente: *yo debo mandarte*.—*Es inaudable*, contestará.

He aquí todo el arte de manejar á los hombres. ¡Y es malo el hombre! ¿Qué manada de lobos se contenta con un manifiesto? Carne pedirán y no palabras.

«El hambre, ¡oh lobos, decidles, se ha acabado, ahogado el monstruo para siempre!... ¡Mentira!—gritarán los lobos.—¡Al redil, al redil! El hambre se quita con corderos...» «La hidra de la discordia, ¡oh ciudadanos!—dice, por el contrario, un periódico á los hombres—yace derribada con mano fuerte; el orden, de hoy más, será la base del edificio social; ya asoma la aurora de la justicia por qué sé yo qué horizonte; el iris de paz (que no significa paz) luce después de la tormenta (que no se ha acabado); de hoy más la legalidad (que es la cuadratura del círculo) será el fundamento del comun...» etc., etc.

«Ha dicho usted *hidra de la discordia, justicia, procomún, horizonte, iris y legalidad*? Ved enseñada á los pueblos palmotear, hacer versos, levantar arcos, poner inscripciones.—¡Maravilloso don de la palabra! ¡Facil! felicidad! Después de un breve diccionario de palabras de época, tómese usted el tiempo que quiera; con solo decir *mañana* de cuando en cuando y echarles palabras todos los días, como echaba Eneas la torta al Cancerbero, duerme usted tranquilo sobre sus laureles.

Tal es la historia de todos los pueblos, tal la historia del hombre... palabras: todo, ruido, confusión: positivo nada. ¡Bienaventurados los que no hablan, porque ellos se entienden!

MARIANO JOSÉ DE LARRA (*Figaro*).

## DESDE LOS MADRILES

(De nuestro servicio especial.)

Fiestas confortables.—Disgustos lógicos.—Bata-lla sin proyectiles.—Qué fatal!—Aguila chasqueado.—Homenaje de admiración.

Ayer obsequió el Ayuntamiento madrileño á las clases populares con un concierto dado en la Plaza de Toros y una representación de *D. Juan Tenorio*, efectuada en el Teatro Español.

Ambas fiestas, que realmente han sido las únicas dedicadas al pueblo, han puesto término á los festejos organizados para celebrar la jura de S. M. el Rey, al menos á los de carácter *gorristico*.

Los de este género han sido los que que más han abundado, claro es que para esos privilegiados que por tener amigos influyentes ó vivir más ó menos pre-

y microbios. Al darles el primero como nombre genérico, se toma la parte por el todo; pues las bacterias son especies de la familia á que pertenecen los microbios. Este último nombre, derivado de *micron* (pequeño) y *bios* (vida), es el que debe prevalecer, si hemos de denominarlos con propiedad.

El lugar que ocupan en la naturaleza, ha sido objeto de muchas controversias. Todos los seres organizados se dividen en dos grandes reinos: el animal y el vegetal; en el segundo han estado conformes los microbiólogos y naturalistas en colocarlos. Se divide el reino vegetal, según las más modernas clasificaciones, en cuatro tipos: talófitas, al cual pertenecen las algas y los hongos; muscineas, al cual pertenecen los musgos criptógamas fibro-vasculares, que comprenden los helechos y fanerógamas, en el cual están incluidos los vegetales de organización superior, que tienen raíz, tallo y hojas.

Sólo el primer tipo, ó sea el de las talofitas tiene interés para nosotros, pues á él pertenecen los microbios, según opinión unánime de los sabios modernos. Pero las diferencias de criterio entre ellos empiezan al tratar de buscar dentro del mismo tipo el grupo natural á que pertenecen estos pequeños organismos. Unos, los incluyen entre los hongos; fundándose en que carecen de clorofila (que es la materia colorante verde de las plantas) y no pueden fijar el carbono que existe en el ácido carbonico atmosférico, (propiedad que sólo poseen las plantas que tienen clorofila) teniendo, por lo tanto, que tomarlo de las sustancias orgánicas que lo contienen elaborado dentro de los organismos vivientes. Otros, y entre estos el sabio botánico Van-Cieghem, los incluyen entre las algas, fundándose en que hay microbios que tienen pig-

han precedido elocuentes oradores, sociólogos notables é ilustrados hombres de ciencia. Ridículo sería en mí el tratar de emularlos, pero nada está más lejos de mi ánimo. Al presentaros esta noche este modesto trabajo, sólo deseo de vosotros un poco de atención para escucharlo y mucha de vuestra nunca desmentida indulgencia para juzgar su forma, ya que su fondo (que no es mío) está previamente juzgado por todo el mundo científico.

Pocas personas habrá, siquiera medianamente ilustradas, que no hayan oído la palabra *microbio*; y sin embargo, muy pocas son, relativamente, las que conocen su verdadero significado; cual es, la constitución de estos microscópicos seres; el lugar que en la naturaleza ocupan; las funciones que desempeñan; el papel tan importante que ejercen en nuestro organismo y los medios de que el hombre se vale para descubrirlos, estudiarlos y combatirlos. Sobre cada uno de estos puntos hay escritos tratados voluminosos por eminentes microbiólogos; lo que prueba la concisión con que yo he de tratar de ellos; limitándome á dar ligerísimas nociones, en mi deseo de hablar algo de casi todos.

Con el objeto de presentar gráficamente para su mejor comprensión los detalles morfológicos, voy á exponeros en el transcurso del mismo algunas proyecciones hechas por un distinguido compañero nuestro para este objeto. El aumento con que se ven los objetos en la proyección es de 25 ó 30.000 veces mayor que el natural.

Muy diversos nombres se han dado á estos seres que ocupan uno de los últimos peldaños de la escala de la vida. Los de protistas, esquizo-micetos, esquizofíceos, protofitos, microorganismos, microparásitos, etc., etc., están hoy desechados por impropios; sólo quedan dos en uso; bacterias





DE CADIZ

Martes 27.

Ayer fondó en nuestro puerto el yate Lausakn.

Conduce á bordo á los grandes duques de Oldemburgo, que efectúan un viaje de recreo, viniendo ahora de Grecia, Turquía é Italia.

La circunstancia de hallarse en huelga los carboneros de Gibraltar ha obligado al yate á repostarse en Cádiz.

Los duques recorrieron la población acompañados por el cónsul de Alemania Sr. Winter.

Visitaron la Catedral, el Casino y los paseos.

Han salido encantados de nuestra ciudad, su pulcritud y alegría.

El Parque, Alameda, plazas de Mina, Castelar y Guerra Jiménez, les llamaron la atención, manifestando podían compararse con los mejores jardines italianos y vieneses.

Mañana por la tarde á las cuatro zarpará para Málaga el crucero Infanta Isabel. Desde dicho puerto irá á Tánger, conduciendo la embajada marroquí.

El día 30 de este mes marcharán para Fernando Poo y el Muni, 150 soldados de Infantería de Marina, para relevar aquellos destacamentos.

Van con dicha fuerza los tenientes de la misma arma Sres. Corral y Gallo.

En el vapor correo ha salido hoy de Tánger para Cádiz, el ministro de España en Tánger Sr. Ojeda.

Mañana en el exprés marchará á Madrid.

Gacetillas.

CORRESPONSAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, rue Casmartin 61.

LA ESPANOLA

Gran fábrica de hielo transparente é higiénico ESTABLECIDA EN ESTA POBLACION calle Paul número 2.

El consistente hielo higiénico que esta magnífica fábrica produce, se sirve previo aviso, por cantidades, desde 20 kilos diarios en adelante, al económico precio de 3'20 pesetas los 20 kilos.

Para ventas al detalle en los establecimientos que lo anuncian en otro lugar, á 20 céntimos kilo.

Precios fabulosamente baratos para la industria!

Esta fábrica que posee sólidos aparatos ingleses del mejor sistema, tiene enormes neveras que le permiten, en todo caso, cumplir sus compromisos, pudiendo remitir para fuera de la población cuantas cantidades se le encarguen.

Para contratos y cantidades de importancia, dirigirse á su propietario D. Javier Piñero, Por-vera, 3, duplicado.

SE ARRIENDAN LOS SIGUIENTES PREDIOS y fincas:

CASAS EN PUERTO REAL.—San José, núm. 54, amueblada.—Santo Domingo, núm. 1, i. e. a.—Rosario, núm. 18, sin amueblar. PASTOS.—Los del olivar de Micones. LEÑA DE OLIVO gorda, chamiza y postes para cercados, en el olivar de Micones y hacienda

«El Cuco».—De diez cargas en adelante se portará gratis á la población.

PAJAS.—En «Luro», á cuatro pesetas la carga de 16 arrobas ó 21 esportones.

Se recogerán los yates para estos efectos en las bodegas de los Sres. González Byass y C.ª

ESTABLECIMIENTOS.—Bados, Caracul, núm. 13.—Picadero con cuartos, calle Rosario.

CASAS EN JEREZ.—Ásta, núm. 2, siendo la obra necesaria de cuenta del dueño ó inquilino, según se estipule.—Cárceles núm. 13, con ó sin el establecimiento de baños que le está anexo.

VENTAS.—La conocida por la «Las Zorras», en el barrio de Capuchinos.

CASAS DE CAMPO.—Hacienda «El Pinar» de Conlina, camino de Arros.—Viñas «El Loro», en Caullina, camino de Sevilla.—«El Caribe» de Lorente, hijuela del Pinar.—Matacanos, en Macharón, camino de T. rhuje u.

PRECIOS DE CAMPO.—Hacienda de «El Pinar», en Caullina.—Terrenos de la viña de Corrales, en Añina, término del Puerto de Santa María.—Olivar y hacienda de Micones, término de Lebija.

PARTIDOS Y HABITACIONES varias en las fincas «Huerta de Ramos» y olivar de Acle en el paso llamado «La Gran Vía».

PARCELA con tinahón propio para una venta, en el Juncal, camino de Arros.

COCHERA.—Una en la calle Ponce, núm. 10.

A NUESTROS LECTORES

GRAN REGALO

En virtud de contrato celebrado con la «Société Generale des Cirages Français», podemos ofrecer á nuestros lectores un magnífico retrato de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, tamaño 58x45, estampado en metal, formando un precioso cuadro, imitando la pintura al óleo.

Conocida la perfección con que dicha casa trabaja los estampados en metales, en lo que ha llegado á ser única en España, no cabe duda de que dicho retrato es una verdadera obra de arte, con la ventaja de llevar el marco de relieve y reforzado por otro interior de madera, siendo un hermoso ornamento lo mismo para salones particulares que para las oficinas y dependencias públicas.

Encuéntrese de venta al precio de 10 pesetas en la Librería, Larga 33.

Hoy comenzamos á publicar en folletín y en igual forma que las anteriores, la instructiva conferencia dada en el mes anterior en el Ateneo, por el ilustrado y competente farmacéutico D. Fernando García Riquelme.

Precioso está el paseo ó jardín de las Angustias. Todo se ha compuesto, mejorado y perfilado, y los numerosos concurrentes que allí acuden no cesan de celebrar lo que allí se ha hecho... pero (el peor del descontento!) si allí hay motivos para alabar también los hay para pedir que se reparen algunos olvidos, y faltas que son de lamentar.

Primero: el agua del pilón de la fuente allí establecida no tiene por donde salir, y estancada es un foco de paludismo nocivo para la salud. Además la estatuita y la concha de mármol deben ser limpiadas con frecuencia.

Segundo: es necesario que á la salida de los niños de la Escuela de la Santísima Trinidad se establezca un guardia que impida se encaramen aquellos en los bancos de hierro, destruyéndolos, como ya ha sucedido. Item: al guarda y á los guardias hay que recomendarles que vigilen asiduamente, apresando á los chicleos y zagalones que maltratan todos los bancos, lo cual constituye un perfecto vandalismo. Se debe ser inexorable con los niños que funcionan de zúlus, imponiendo á sus padres la multa conveniente para que no se diga que la severidad se emplea sólo con los pobres colilleiros.

De esperar es que haya el mayor celo en los guardias y en el guarda, y una severidad constante para imponer castigo á quienes lo merezcan.

Boda.—En la Capilla de Nuestra Señora del Carmen, de la iglesia parroquial de San Miguel, se celebró ayer á las cinco y media de la mañana, el enlace de la bella Srta. Carmen García Franco, con el joven abogado D. Carlos Va-

lenzuela y González, Archivero municipal.

Bendijo la unión de ambos jóvenes, y dijo la misa de velaciones, el Pbro. don Francisco Ragaña, vicario de Marchena.

Fueron apadrinados los contrayentes, por sus padres D.ª Carlota González de Valenzuela y D. Manuel García Argumedo.

Como testigos asistieron al acto los señores D. Ramón y D. Esteban Coloma y Pérez.

En el correo salió el nuevo matrimonio para Sevilla, donde pasarán los primeros días de su luna de miel, que deseamos sea eterna.

Ateneo.—Anoche estuvo reunida la Junta Directiva del Ateneo, adoptándose los siguientes acuerdos:

Celebrar los exámenes de las clases populares en la primera quincena del próximo Junio.

Nombrar á D. Pedro García Pelayo y D. Jacinto Ribeyro para que formen el Tribunal de las clases de Contabilidad.

Idem á D. Cayetano Castellón y don José Manuel Fernández Gao, para las de Idiomas.

Conceder premios en metálico á todas las clases, constituyéndose éstos con el importe de las matriculas perdidas por los alumnos que han dejado de asistir á clase y con el donativo hecho por un distinguido convecino.

Que en la citada primera quincena se celebre la Junta general para renovación de cargos de la Junta de Gobierno, y una reunión preparatoria para dejar organizados antes de la clausura los trabajos del curso próximo.

En la semana próxima dará su anunciada conferencia D. Jacinto Ribeyro.

D. E. P.—Ha fallecido en Cádiz el Sr. D. Cesáreo Martínez Pelayo, persona muy conocida entre nosotros, donde muchos años se dedicó al comercio de géneros, del que se retiró á causa de su quebrantada salud.

El finado desempeñó el cargo de concejal de este Excmo. Ayuntamiento.

Esta noche á las nueve se reúne en sesión ordinaria la Junta directiva de la Cámara de Comercio.

Para el próximo día 6 de Junio, festividad del Sagrado Corazón de Jesús, se verificará en Sanlúcar de Barrameda el enlace matrimonial de la bella Srta. María del Pilar Rocafull y Montfort, sobrina de la marquesa de San Rafael, con su primo el joven abogado don Rafael Rocafull y Pavón.

La boda la bendecirá el R. P. Tarín, superior de los Jesuitas de Sevilla, y será apadrinado por sus parientes los Condes de Joló.

Industria Jerezana.—Es cada día mayor el consumo que tanto en esta población, como fuera, se hace del hielo que produce la nueva fábrica establecida en ésta, «La Española».

Tanto el público como los industriales aprecian la calidad del producto que se fabrica á la bajísima temperatura de 22 grados bajo cero, razón por la cual puede durar hasta veinte y más días sin licuarse.

Nos felicitamos de que prospere esta nueva industria jerezana, para que sea aliciente á despertar en nuestro desgraciado país el espíritu de industria de que tanto necesita para su futura regeneración.

El día 3 de Junio celebrará en Segorbe el 50 aniversario de su primera misa, en el mismo altar donde la dijo, siendo familiar y secretario del inolvidable y virtuoso obispo Canubio, el respetable sacerdote D. Rafael Romero, prelado doméstico de Su Santidad, cuyo señor reside actualmente en la colonia de San José del Valle.

Continúan los trabajos en la antigua y popular iglesia de los Remedios. Las obras que en ella se efectúan han de revestir cierta importancia, pues el abandono en que por tantos años se ha encontrado dicho templo y los efectos de las lluvias en las cubiertas y bóvedas, exigen reparaciones de gran cuantía.

Los testamentarios del Sr. D. Antonio Bernaldo de Quirós han dedicado á dichas obras 5.000 pesetas, pero esta cantidad es insuficiente para la reparación de la iglesia que exigirá, por lo menos, un gasto de treinta mil pesetas; por esa razón, las comisiones nombradas por el Prelado se ocupan de solicitar de la piedad del vecindario limosnas con que atender á aquellos gastos.

Adelantan rápidamente las instalaciones que se están efectuando en la alameda de Fortún de Torres para las próximas veladas que se inaugurarán mañana día del Corpus.

Los espaldares de los asientos y las cercas de los jardinitos han sido pintados; se han colocado ya los focos de arco voltaico y h y quedará terminado el asfaltado de las aceras de la calle de las Armas; para que los elogios á las Comisiones fueran unánimes é incondicionales, sólo faltaba que la célebre calle del Alcázar hubiera sido abierta al público, como de justicia y de derecho debe serlo; pero está visto que todo no puede lograrse de una vez.

Algunos vecinos de la calle de Arcos se quejan de los continuos escándalos que dan por las tardes numerosos juvenitos que se dedican al culto entretenimiento de arrojar piedras unos á otros.

Ayer tarde recibió una pedrada en una mano uno de los vecinos de la citada calle, sin que afortunadamente le causase lesión de importancia.

Rogamos al jefe de la guardia municipal de órdenes á sus subordinados para que eviten esos escándalos.

El duque de Connaught, antes de salir de Madrid, llamó á Palacio al señor director de Correos, D. Federico Laviña, expresándole su gratitud á los Cuerpos de Correos y Telégrafos por el servicio, y entregó las insignias de la Orden de la Victoria, en oro y esmalte, encerradas en elegante estuche.

Salceianos.—Dice la «Revista Portuense»:

«Es un hecho, según nuestras noticias, que se establecen en esta los Salceianos. Han arrendado el edificio conocido por Hospicio viejo é instalarán allí sus escuelas y talleres.»

De quintas.—La Comisión Mixta de Reclutamiento de esta provincia, en sesión celebrada el día 21 pasado, declaró excluidos temporalmente del servicio de las armas á los mozos de esta ciudad, Agustín Durán García, Juan Benítez Fernández, Miguel Tamayo Pérez, Juan García Conde, Antonio Valenzuela Asencio, Francisco Díaz Alvarez, José Gómez Sánchez y Francisco Quintana Gabalijo.

Declaró soldado condicional al mozo Juan José Arvalo.

Y soldados á los mozos Matias Pedro Expósito y Arturo Pérez Fernández.

Diputados.—En el tren mixto de las cinco pasaron ayer tarde por ésta con dirección á Sevilla, los diputados republicanos don Alejandro Lerroux y D. Rodrigo Soriano. Desde Sevilla marcharán á Granada.

Ha fallecido en el Puerto de Santa María el conocido abogado de aquella ciudad, D. José de Pazos y Ortega.

El próximo Domingo se celebrará por segunda vez el Mercado

mentos ó materias colorantes propias y estos no estarían bien incluidos entre los hongos; y además en que su forma estructura y caracteres vegetativos son mucho más parecidos á los de las algas, que á los de los hongos. Esta segunda opinión ha sido aceptada por los mejores microbiólogos modernos. Van-Cieghem ha dividido las algas en cuatro órdenes: Clorofíceas ó verdes, feofíceas ó pardas, floríceas ó rojas y cianofíceas ó azules. Este último orden de las cianofíceas lo divide en dos familias: las nostocáceas y las bacteriáceas y en esta segunda familia ha incluido todos los microbios. Podemos, pues, definirlos diciendo que son: organismos vivos unicelulares pertenecientes al reino vegetal, tipo de las talofitas, clase algas, orden cianofíceas y familia de las bacteriáceas.

Para estudiar convenientemente las numerosas especies que constituyen esta familia, se hace preciso clasificarlas. Tarea ingrata es la de las clasificaciones, si se tiene en cuenta que en todas las hechas en Historia Natural hay relativamente muy pocos grupos verdaderamente naturales. Para formar grupos taxonómicos que tengan esta cualidad, es necesario poseer un conocimiento exacto de todos los caracteres de los individuos que constituyen el grupo, con objeto de asociar en este todos aquellos que tengan mayor número de caracteres análogos. A pesar del indudable progreso de todas las ciencias en nuestros días, son aun muy deficientes nuestros conocimientos en todas ellas.

De aquí la imposibilidad de hacer clasificaciones completas que sean naturales y hasta la dificultad de formar algunos grupos que tengan esta condición. Pero si esto decimos de las ciencias en general ¿qué podremos decir de la ciencia microbiológica, cuyo estudio está apenas comenzado?

SEÑORES:

Uno de los fines de este centro de enseñanza y de cultura, es la propagación de los conocimientos científicos. Entre los distintos medios que pueden ser puestos en práctica para conseguirla, está el de las conferencias públicas sobre temas de ciencias. No llenarían éstas su objeto si fueran exclusivamente técnicas. Han de ser conferencias de vulgarización accesibles para un auditorio necesariamente heterogéneo. En ellas hay que suministrar á éste, aquellos conocimientos elementales precisos para la inteligencia de fenómenos más complejos, procurando en esta labor mezclar lo útil con lo agradable. Y en esto precisamente consiste la dificultad de dicha clase de trabajos; pues el conferenciante tropieza al emprenderlos con el tecnicismo científico insustituible en algunos casos y con el temor de hacerse pesado al auditorio, al exponer aquellos principios elementales de que antes hablé.

Plenamente convencido de mis faltas de condiciones para esta empresa, sólo la obediencia á una súplica (que para mí ha sido un mandato) del digno presidente de la Sección de Ciencias, y mi deseo de contribuir, si bien con muy poca cosa, á la culta labor emprendida desde su fundación y seguida con verdadera constancia por este Ateneo, me hacen ocupar hoy esta tribuna en la que me



quincenal de ganados en el Campo de Instrucción.

Con objeto de facilitar la concurrencia de los entradores de toda clase de aves, se establecerán gallineros y conejeras.

**E. P. D.—Victima de rápida enfermedad falleció ayer el contrabista de obras D. Antonio Dominguez Camacho, persona que por su honradez y bellas cualidades de carácter, era muy estimado y apreciado de cuantos se honraban con su amistad.**

A su hijo D. Antonio y demás familia enviamos nuestro pésame, deseándole la cristiana resignación para soportar tan irremparable pérdida.

**Notas municipales:**

El Director de la Compañía del gas, denuncia á la alcaldía la sustracción de diez y seis metros de la cañería de la farola núm. 407, establecida en las calles Higuera y Lucena.

Al Presidente de la Junta Provincial del Censo Electoral, se le remiten las listas definitivas del censo últimamente rectificado.

Se remiten al Gobernador civil de la provincia los documentos de los accidentes sufridos por los obreros José Bautista Solís y Bernardo Barea.

El Jefe de la Comisión Liquidadora del Regimiento de San Marcial, envía la licencia absoluta y certificado de soltería del soldado José Terrisa Barea.

**Se han acogido en el arma de Infantería á la ley de retiros, 91 tenientes coroneles, 124 comandantes y 172 capitanes.**

La propuesta de los coroneles que se retiren con el empleo de general de brigada se hará por decreto.

**Reparos.—Por la alcaldía se han dado órdenes al Mayor domo Municipal, para que se componga el piso de las calles que ha de recorrer la procesión del Santísimo Corpus Christi.**

**Por una pareja de la guardia rural fué ayer detenido José Carmona Montero, que hurtó dos pesetas, media telera de pan y algunos kilos de patatas, en una choza del Cortijo del Torno.**

**Desgraciado accidente.—**En la mañana de ayer caminaba por Canina montado á caballo, el joven José Bernal Cortijo, que conducía ganado caballar de nuestro distinguido convecino D. Pedro N. González Soto, cuando al llegar al paso á nivel de la dehesa de «La Parra», se le encabritó el caballo y al levantarse de manos, dió con la cabeza tan fuerte golpe en la cara, que le fracturó los huesos de la nariz.

Conducido por una pareja de la guardia rural á la Casa de Socorro, le fueron curadas de primera intención las heridas que tenía en la nariz, trasladándose en grave estado á su domicilio, Morenos número 15.

**Accidente del trabajo.—**En la Casa de Socorro fué ayer curado de primera intención el joven Joaquín Alvarez Fuentes, que en el taller de tontería de los Sres. Durán y Huertas, calle Armas de Santiago, se causó una herida incisa con fractura de la segunda falange del dedo índice de la mano izquierda.

**Robo.—**En el horno de panadería calle Prieta número 19, propiedad de D. Manuel López Arcoila, entró ayer tarde un ratero y aprovechando la ocasión, se apoderó de un precioso reloj de sobremesa, que figura una casita de campo, y marchóse tranquilamente con él.

Enterado del hecho el guardia Francisco Rábido, hizo circular la noticia entre sus compañeros, al mismo tiempo que dió las señas del reloj robado.

Una hora después el guardia Joaquín Carrera encontró el reloj en poder de un dependiente de la Fábrica de guardierres de los Sres. Atané, en la calle Barreras, quien lo había comprado.

Recogido el reloj por el guardia Carrera y enterado de las señas del vendedor, lo puso en conocimiento de sus jefes.

Poco después de esto, recorriendo su distrito el guardia Juan Acosta, vió en una taberna de la calle Letrados á un individuo sospechoso, cuyas señas venían bien con las del autor del robo del reloj, y lo detuvo.

Conducido á la Comandancia é interrogado por el Sr. Gómez, dijo llamarse Ricardo Iglesias López, ser natural de Cádiz, confesándose autor del robo, en compañía de otro llamado *Azuquita*, con quien dividió el producto del negocio.

**Comunican de París que** el general Polavieja ha entregado 5.000 francos, en nombre de la Cruz Roja española, para las víctimas de la catástrofe de la Martinica. La prensa francesa elogia con tal motivo á España y á la benéfica institución mencionada.

**Detenidos por la guardia municipal:** Tres por cuestionar y darse de golpes en la plaza de Santiago y desobedecer á los serenos.

Uno por embriaguez y promover escándalo en la plaza de Alfonso XII.

**Remesa de sedería.—**Ayer ha recibido el Bazar Jerezano gran remesa de sedería procedente del extranjero y consistente en preciosos gaslós en colores lisos última novedad, para corte de trajes.

Hermosa colección en sedas de colores brochadas, gran fantasía, con aplicación exclusiva para blusas.

Colección completa en seda cruda en colores y negro de 5/4 de ancho.

Rasos, bengalinas, otomanes, rasimires, luisinas, gros, gaslós, baristas de seda pura, moirés para enaguas bajas, etc., etc., todo en completas colecciones de colores y dibujos y precios económicos.

Larga 16, Teléfono 161.

**Resultado positivo.—**Para las dispepsias, diarreas y disenterías en

niños y adultos, tómesese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y es seguro el alivio inmediato y la curación pronta. Pídense siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomalix, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

**Colonia de Orive.—**Desde tres reales hasta 26, tenéis frascos sencillos y lujosos de la sin par Agua de Colonia de Orive, superior á todas las extranjeras.

**Sobre los vinos medicinales.—**La Dirección general de Aduanas, ha dispuesto según circular fecha 12 de Abril último, á fin de que haya la debida uniformidad en los despachos de vinos medicinales, que con arreglo al texto expreso de la partida 136 del Arancel en relación con la nota vigésimaquinta del mismo, dichos vinos deben pagar el impuesto especial de alcoholés, en todos los casos y cualquiera que sea su graduación, á razón de 37'50 pesetas por hectolitro de líquido.

**Taurina.—**Mañana Jueves, festividad del Santísimo Corpus Christi, torreará en Zafra (Huelva), el conocido novillero Francisco Morales Tormenta.

**En la Administración de Consumos** se recaudaron en el día de ayer 5.035'83 pesetas.

**La Asociación Jerezana de la Caridad** realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 3. Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las tiendas populares, ó con vales de comestibles y combustibles, 147.

Id. id., con bonos ó con vales solamente, 120.

Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 585.

Vales de comestibles y combustibles repartidos, 176.

Socorros extraordinarios de leche, 8. Total de individuos socorridos, 818.

**DONATIVO.**

Recibido del Sr. Regidor de turno en el Mercado Central de Abastos, 8 litros de leche, precedente de decomiso.

**«Nuestro Tiempo.»**—Número de Mayo de 1902. Estudios sobre la Regencia.

La Reina Regente, por Rafael Gasset.—Los partidos políticos por Francisco Silveira.—El movimiento obrero, por Pablo Iglesias.—Política en Marruecos, por Julián Ribera.—La Hacienda, por A. González Besada.—La Iglesia, por Maximiliano Arboleya.—La criminalidad, por Pedro Dorado.—La industria en Vizcaya por Pablo de Alzola.—La industria en Cataluña, por Guillermo Graell.—El comercio exterior, por Federico Rahola.—El Rey en la patria española, por J. Sánchez de Toca.—El mes pasado, por Salvador Canals.

Retratos del Rey y de la Reina (á dos tintas)—La vida intelectual en España—Revista bibliográfica: Anuncios de seguros (La Equitativa y La Mutual Life); de productos farmacéuticos (Gremy, Vial y Villa y Cuero); de perfumería (Violet); de vapores (La Compañía Transatlántica); de fonógrafos (Ureña); de arcos de hierro (Hobbs, Hart and c.); de libros (Padre Mir y Vicente Vera), etc.

**Grandes rebajas de precios** en el Bazar Jerezano. Las novedades, Bazar González y García y Compañía presentando los cupones de Jerez en el bolsillo.

**Gran taller de ebanistería** sillería y tapicería de Mateo Marín Pérez Levante, 5.—En esta casa se construyen mobiliarios completos con verdadera economía. Se hacen instalaciones de timbres eléctricos.

**Economía.—**Por ocho duros una vajilla de 69 piezas.

Trajes de verano, para niños, buena confección y bonitos dibujos, desde cinco pesetas.

Gutiérrez, Jaén y C.ª, Algarve 8 y 10.

**Anuncios de Interés**

**AGENCE CONSULAIRE DE FRANCE.**

JEREZ DE LA FRONTERA.

Une souscription est ouverte dès aujourd'hui á cette Agence Consulaire pour faciliter aux Français établis á Jerez l'envoi des dons par lesquels ils seraient détroués de témoignar aux familles des victimes du desastre de la Martinique leurs sentiments de douloureuse pitié et de solidarité patriotique.

Jerez, le 26 Mai 1902.—L'Agent Consulaire, *Salvador Díez*.

**PARA** 1.º de Agosto se arriendan: Un manchó en el camino de Lebríja frente al palacio de Sand man. que también llaman de Las Cadenas, con entrada por el arceño de Capuchinos, y una casa con algún terreno en el mismo camino, distante del manchón veintidós varas.—Darán razón, calle Sevilla núm. 22.

**PANADERIA** de Juan Gutiérrez, Santa Cara 14.—Es antiguo y acreditado establecimiento se vende pan de superior calidad á 34 céntimos el kilo y piezas de 200 gramos, á 8 céntimos, que resulta el kilo á 40 céntimos.

Todo el pan que fabrica esta casa está elaborado con harinas de trigo de Jerez, garantizándose la calidad y peso.

**HUEVOS**—A 6 1/2, á 7, á 8 y á 9 reales la cuartilla en el despacho de Doctores Moreno, calle Honda, núm. 4.

**SE** alquila una bonita casa, situada en la calle de Arceos núm. 35.—Darán razón, Plaza de Eguitas núm. 3.

**SE** arrienda toda ó por partes la casa recién construida en la calle Francos, núm. 19. Darán razón, calle Castilla, núm. 1.

**SE** alquila la casa calle Escuelas núm. 3, con bodega, cochera y cuadro, ó sin estas dependencias. En la misma casa ó en la calle Chapería núm. 4 darán razón.

**Partido de casa bien situado y cómodo.**—Se alquila uno en 90 pesetas mensuales, con servicio de agua y luz eléctrica. Piso principal, independiente y con vistas á la calle del Consistorio y plaza del Arrol. Informar en Consistorio, número 1, Farmacia.

**BAÑOS DE LANJARON**

**Fonda de San Roque,** propietario, D. Justo Cava García.—En esta Fonda de construcción moderna, con magnífico comedor, grandes y cómodas habitaciones llenas de luz, con vistas á la Vega, desde las cuales se disfruta el placer de contemplar los más deliciosos panoramas en cuyos horizontes se descubre el mar Mediterráneo.

Hállase instalado á la entrada de la población con Estación telegráfica y es el más próximo á las Fuentes y los Baños medicinales.

Cuenta con excelente cocinero y esmerado servicio de camareros y criadas, preciosos Jardín y todas las comodidades que puedan desearse.

Sus precios son los más económicos. Para más detalles y condiciones, diríjase al propietario de la Fonda de San Roque, D. Justo Cava García, LANJARON.

**GRAN FÁBRICA de Hielo Transparente EN CÁDIZ.**

Funciona desde el año 1880 y tiene siempre á la disposición del público, desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre, sin interrupción, la cantidad de hielo superior transparente que se necesita para la industria, usos domésticos y medicinales.

Al objeto de garantizar el mejor servicio, esta fábrica tiene funcionando con independencia dos juegos de máquinas del más perfecto sistema y dos motores, por lo que nunca le falta hielo para cumplir inmediatamente las órdenes de sus numerosos favorecedores.

Los pedidos háganse á su propietario y Director, el Ingeniero D. Federico Gil de los Reyes, c/te Enrique de las Marinas, número 11.—Cádiz.

**Se arriendan la casa calle Naranjas** número 3 y el partido principal de la casa calle Pedro Alonso, núm. 6.

Darán razón calle Larga, núm. 3.

**Maderas Americanas.—**Robles, Hayas, Meple, Nogal en tablonés muy secos, con 30 años de existencia en almacén.

Se venden en el Depósito de las agnas de Tempul, por lotes ó al detalle.

**SE** da en arrendamiento estival de radica un establecimiento con estantería, mostrador, anaqueles y utensilios, del donde en la actualidad ejerce su industria en la calle Empedrada, núm. 40; no teniendo su dueño inconveniente en dar en arrendamiento toda la finca para tratar de este asunto, Plaza Ruiz de la Ribia, (Casa Expositiva), de doce á tres de la tarde.

**Disposiciones de las autoridades**

**EDICTO.**

En virtud de providencia del Sr. Juez de primera instancia del distrito de San Miguel de esta ciudad, dictada hoy en las actuaciones de apremio que se siguen contra María Quesada Mármol, ante mí, se saca á pública subasta, por término de veinte días, para su venta en el mejor postor, una haza de tierra, que antes fué viña, de cuatro aranzadas, situada en el pago de Cuartillos de este término, con casa de mampostería, pozo y una choza; que linda al Norte con la hijuela de su entrada y olivar y dehesa de los Garcíaos de D. Patricio Garvey, al Este y Sur con viña de D. Lorenzo González Villagrán y hermanos y al Sur y Oeste con otra de D. Jacobo Reyes; cuya finca ha sido valorada en la suma de novecientas pesetas, habiéndose señalado para que tenga lugar dicha subasta el día veinte de Junio próximo, á las nueve, en la sala de audiencia de este Juzgado, situado en el edificio de nueva construcción, sin número de gobierno, calle de las Armas, bajo el tipo de la valoración pericial; advirtiéndose á los que pretendan tomar parte en dicha subasta, como licitadores, que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de dicho tipo; que para ser admitidos como tales licitadores, deberán consignar sobre la mesa del Juzgado una cantidad igual por lo menos al importe del diez por ciento efectivo del expresado tipo y que los títulos de propiedad que existen se hallan de manifiesto en mi Escribanía hasta el acto de la subasta; debiendo conformarse con ellos los licitadores por no tener derecho á exigir ningunos otros.

Jerez de la Frontera veinte y uno Mayo de mil novecientos dos.—El actuario, *Dionisio Lledd*.

**Boletín Religioso.**

**JUBILEO CIRCULAR.**—San Agustín. MAÑANA.—I. I. Colegial.

**SANTO DE HOY.**—San Agustín Canturriense, ob. y cf. y Stos. Justo y Germán, ob. y cf.

**MAÑANA.**—Smo. Corpus Christi, S. Maximino, ob. y Sta. Teodosia, mr.

**IGLESIA DE SAN JUAN DE LOS CABALLEROS.**

La Sección adoradora nocturna, celebrando la fiesta del Santísimo Corpus Christi, tendrá esta noche del 28 vigilia extraordinaria de reglamento, con asistencia obligatoria de todos los turnos, manifestándose á las diez, siguiendo práctica por el Sr. Cura de esta iglesia D. José Barreda y Bonmati y á continuación solemne invitatorio.

A las tres y media de la mañana se abrirá la iglesia, pudiendo asistir todos los fieles á la solemne misa que se cantará á las cuatro, terminándose con procesión y bendición con S. D. M.

La vigilia se aplica por los difuntos é intención de D.ª Carlota de Páramo.

CAPILLA AUXILIAR DE LA YEDRA.

Prosigue el mes de las flores á la Santísima Virgen al toque de oraciones, empezándose hoy antes de dicho ejercicio la novena al Santísimo Sacramento.

Mañana á las ocho será la misa de Comunidad general, solemnizándose la primera Comunión de algunos niños y niñas, siguiendo abierta la capilla todo el día para la vela al Santísimo reservado.

El sábado 31, á las cinco y media de la tarde, como término del mes de María, saldrá la procesión de la Santísima Virgen, que será también de Catecismo con sus insignias é imágenes, recorriendo las calles Empedrada, Cruz Vieja, Antón Daza, Pedro Alonso, Sol, Marimanta, Porvenir, iglesia de Madre de Dios, Pañuelo y Orellana.

†

**HOY MIÉRCOLES**

á las cinco de la tarde, será conducido al Cementerio Católico de esta ciudad, el cadáver de

EL SEÑOR

**D. Antonio Domínguez Camacho**

(Q. S. G. G.)

Su viuda, hijos, hijo político, nietos, hermanas, sobrinos, Director espiritual, demás parientes y afectos,

Suplican á las personas de sus relaciones y amistad se sirvan encomendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que se celebrará al funeral que se celebrará al parroquia de San Miguel, y seguidamente á la conducción de su cadáver, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Suplican sus amigos D. Baldo-mero Rubio y Sres. Perea y Torres.

Vivia: Porvenir, 28.

(No se reparten esquelas).

**Alcance postal.**

Madrid 26.

El vecindario de Villanova de Guía, próximo á Oporto está alarmadísimo á causa de un fenómeno atmosférico observado en uno de los días últimos, un vendaval horroroso, que tronchó algunos árboles, con ruido amenazador y acompañado de una nube de humo rojo. En los primeros momentos se dijo que se había abierto la tierra en algunos puntos saliendo de las quebraduras rojizas nubes de humo; pero el rumor no se ha confirmado.

No carecen de cierto fundamento estos temores, recordando las coincidencias de antiguas erupciones volcánicas entre los terrenos antillanos y el de Lisboa.

En el Congreso internacional minero celebrado en Dusseldorf se ha votado una resolución en favor de la jornada de ocho horas, incluyendo en ellas el tiempo gastado en la bajada á los pozos y subida á la superficie de la tierra. Los únicos delegados que votaron en contra fueron algunos de Inglaterra representando á unos 80.000 mineros.

La jornada de las ocho horas vuelve, pues, á estar al orden del día. En Inglaterra se la ha llevado al Parlamento, siendo desechada, en Francia se halla sometido al Senado un proyecto análogo, aunque no incluyendo en las ocho horas más que el tiempo de bajada, en Bélgica los empresarios de las explotaciones rechazan terminantemente todo proyecto en este sentido; en Austria la huelga general de 1900 logró la jornada de nueve horas y hoy se aspira á reducirlas á ocho; y en Alemania, donde no existe nada que regule el trabajo, la duración de éste es muy variable y los periódicos más importantes recomiendan la conveniencia política y económica de mejorar la suerte del obrero.

**Telegramas**

**La Bolsa de París.—**Efec-to de los rumores de paz.—**Los fondos españoles.**

Madrid 27, á las 8.

En París los consolidados ingleses y las acciones de las minas del Transvaal han continuado hoy subiendo, por acentuarse las esperanzas de paz, aunque nada concreto puede decirse aún sobre el particular.

En cambio; el Exterior español sigue flojo, en vista de que no mejora el cambio internacional y de los telegramas de Madrid anunciando la posibilidad de una próxima crisis del Gabinete.

**Las elecciones en Bélgica.—**La composición de la Cámara.

Madrid 27, á las 8'25.

Dicen de Bruselas que según las elecciones legislativas, el gobierno podrá contar con una mayoría de 22 votos en lugar de 20.

Si no se altera el resultado hasta ahora conocido la Cámara se compondrá de 94 católicos y las oposiciones de 35 liberales, 34 socialistas y un independiente.

**Sobre la crisis.—**La apertura de las Cortes.—**Canalejas.**

Madrid 27 de Mayo 1902, á las 10'15.

La prensa unánime asegura que la crisis es inevitable.

Sagasta ha declarado que la proximidad del verano hace inútil abrir las Cortes.

Los íntimos de Canalejas confirman que éste se marchará del Gabinete si el Consejo de hoy no acuerda la inmediata apertura de la Cámara.

**COTIZACION**

CIERRE DE LA BOLSA DEL 27 DE MAYO, á las 16'30.

<b>4 POR 100 PERPÉTUO INTERIOR.</b>	
Fin de mes . . . . .	<b>72'40</b>
Al contado (títulos) . . . . .	<b>72'40</b>
Al contado (carpetas) . . . . .	<b>00'00</b>
Mercado fuerte.	
Amortizable 5 p. 8 . . . . .	<b>92'85</b>
Acciones del Banco de España . . . . .	<b>479'00</b>
d. de la C.ª Tabacalera . . . . .	<b>399'50</b>
<b>CAMBIOS</b>	
Paris . . . . .	<b>37'85</b>
Londres . . . . .	<b>34'70</b>
Exterior español en Paris . . . . .	<b>78'60</b>
FERNÁNDEZ BOUSSINNET Agente de Bolsa.	

**ULTIMA HORA**

Madrid 27, á las 23'15.

En el Consejo viéronse los expedientes de las reglas para la aplicación al ramo de Guerra del indulto general, otros del Ministerio de la Guerra, del de Agricultura y presidencia.

También se vieron los tratados sobre arbitraje con Méjico y otras repúblicas americanas.

Moret dió cuenta de los datos estadísticos y demás antecedentes relativos al registro de asociaciones, hallándose inscritas con anterioridad al decreto de Septiembre 372; hoy se elevan á 3.136, de las cuales 1.858 son Cofradías, Hermandades y Círculos. Después leyó la base para nueva Ley de Asociaciones. El Consejo las aprobó.

Madrid 27, á las 23'30.

Ampliando las noticias del Consejo, hubo desacuerdo completo respecto á la apertura de las Cortes. Canalejas pidió se le aceptara la dimisión. Los demás ministros autorizaron á Sagasta para disponer de sus carteras y resolver la crisis cuando lo crea conveniente.

Madrid 27, á las 23'45.

Dicen de Tángor que el ministro de España ha salido para Madrid.

En Zaragoza, en la fábrica de tejidos *La Palomar*, huelgan 70 obreros por exceso de horas de trabajo.

**A las cuatro de la mañana, hora en que entra en máquina nuestro periódico, no hemos recibido más telegramas de nuestro servicio particular.**

**REGISTRO CIVIL**

DISTRITO DE SANTIAGO.

MOVIMIENTO DE POBLACION EN EL DIA 27.

*Matrimonios.*

Ninguno.

*Nacimientos.*

María del Rosario Rendón Fernández.—María Josefa Camino Ferrol.—Manuel María García.

*Defunciones.*

Manuel López y López.

\* \* \*

DISTRITO DE SAN MIGUEL.

MOVIMIENTO DE POBLACION EN EL DIA 27.

*Matrimonios.*

D. Carlos Valenzuela González, con D.ª María del Carmen García Franco.

*Nacimientos.*

María Caña Fernández.—María Josefa Franco López-Cepero.—María de Consolación Pérez de la Sierra Rivero.—Ana Moreno Junquera.

*Defunciones.*

José Luis Lazo González.—Francisco Torres Vázquez.

**SALÓN ESLAVA**

Compañía cómico-lírica bajo la dirección del primer actor D. Antonio Moya.

Funciones para hoy:

A las 8 1/2.—La zarzuela en un acto «El Barquillero».

A las 9 1/2.—La zarzuela en un acto «La Alegría de la Huerta».

A las 10 1/2.—Estreno de la zarzuela en un acto «El Coco».

A las 11 1/2.—La zarzuela en un acto «La Mari-Juana».

**PRECIOS.**—Butaca, 0'65 pta.—Delantero, 0'40.—Grada, 0'20.



